



# Cigarrillos Progreso esmerada elaboración y selección de materiales

## Reformas al Código de Comercio

**XXII**  
Sustitúyase el Art. 203 con el siguiente:

«La cesión ó transmisión de derechos y documentos, se hará si están á la orden del beneficiario por el endoso y en la forma y con los efectos establecidos en este código, si á favor por la cesión notificada á la parte obligada, y si al portador por la mera entrega del título respectivo.»

**XXIII**  
Sustitúyase el Art. 266 con el siguiente:

«Los acreedores personales de un socio no podrán ejecutar durante la copartida el aporte que éste hubiere introducido. Ni sus utilidades, sino después que con estas se hayan cubierto primero lo que en cualquier caso le correspondiera por las obligaciones sociales. Podrá si constituirse embargo sobre el sobrante que hubiere á su favor cubiertas que sean las obligaciones sociales. El depositario que fuera encargado de este embargo no tendrá acción alguna en las operaciones sociales, pudiendo tan sólo exigir la exhibición de los libros de contabilidad é impedir judicialmente la ejecución de negocios que puedan mermar la parte del socio embargada. El socio cuya acción hubiere sido embargada quedará excluido de un nuevo contrato social mientras su acción está embargada. El depositario podrá exigir la liquidación de la sociedad á la expiración del contrato social.»

**XXIV**  
Antepóngase al Art. 270 las palabras «El Comendatario» y «XXV»

En el Art. 296 sustitúyanse las palabras «Capital social» por «Valor de esas acciones.»

**XXVI**  
Sustitúyase en el Art. 308 las palabras «con dos meses» por «hasta con ocho días» y en el Art. 309 las palabras «cinco días» por «ocho días.»

**XXVII**  
Agréguese al Art. 325, el siguiente inciso:

«3º—Para obtener la aprobación de que trata el inciso 1º se presentará al Juez de Comercio los estatutos de la Compañía y un certificado expedido por el Consul del Ecuador de estar constituida y autorizada en el país de su domicilio y tener facultad para negociar en el Exterior.»

**XXVIII**  
Sustitúyase el Art. 526 con el siguiente:

«El contrato de prenda se extenderá en dos ejemplares, debiendo el acreedor conservar el original y entregar al deudor el duplicado.»

En el original constarán las condiciones del préstamo, la cantidad prestada, el interés, el plazo y la enumeración de la especie dada en prenda. El duplicado constará de los mismos detalles y se denominará «Resguardo.»

Ambos títulos serán negociables antes de su vencimiento sin más formalidad que el endoso respectivo y los endosatarios se sustituirán de hecho en los derechos y obligaciones de los endosados quedando siempre dichos endosados responsables del cumplimiento de las obligaciones directamente.

La cancelación y los abonos en un documento de prenda se sustituirán de hecho en los duplicados teniendo las mismas formalidades que para el otorgamiento de cualquier otro título de crédito.

Ambos documentos se llenarán en papel sellado correspondiente como si fueran papeles, pudiendo hacerse en ambos duplicados con el empleo de timbres móviles.

Vencido el plazo de la prenda, el acreedor sin necesidad de notificación alguna al deudor, vendrá al Juez Consular de Comercio la venta en subasta pública del objeto materia de la prenda y éste la decretará haciendo que un corredor ó en su defecto un agente de negocios practique el avalúo, y mandará al publicar en un periódico de la localidad ó en su defecto por carteles fijados en la puerta del Consulado un aviso de la subasta por tres días.

El aviso contendrá la enumeración de la prenda y su avalúo, pasados los tres días, el Juez de Comercio venderá al mejor postor la prenda y entregará el valor debido al acreedor, con más los gastos de estas diligencias y el interés de los tres días y el saldo si lo hubiere lo depositará en un Banco á la orden del deudor prebentario.

Si el producto de la subasta no alcanza á cubrir los gastos, los tres días de intereses y el valor de la deuda, el acreedor podrá repetir contra el deudor por el saldo.

Vendida la prenda se declarará cancelado el resguardo que existiere en manos del deudor ó algún cesionario y el Juez de Comercio lo hará publicar así y dará de ello una constancia al acreedor.

La falsificación ó alteración de un contrato de prenda será penada con las mismas penas que á los falsificadores de moneda.

No se admitirá oposición alguna para la venta de la prenda en su plazo haya vencido.

En cualquier estado de este procedimiento, se podrá suspender si el deudor por sí ó por sustituto consigna ante el Juez de Comercio á su acreedor ó al Juez en su defecto el valor de la deuda, sus gastos é intereses.

El Juez entregará estos valores al acreedor y recabará de él la prenda y el documento cancelado.

**Gran Cafe Central**  
Habiendo enanchado más la localidad de los salones y cantina, á fin de proporcionar á mi numerosa clientela, toda clase de comodidades, tengo á bien ofrecer:

**POLVOS Y MENOS**  
«En prenda sin competencia»  
Un gran surtido de vinos, licores, cervezas y champagne, importados directamente de las mejores casas de Europa.

**HABITACIONES**  
muy cómodas, aseadas y ventiladas, para pasajeros y representantes de casas comerciales.

**COMEDIDAS**  
de primera y segunda clase.

**COMIDAS**  
a la Francesa, Italiana y Criolla.

**COMIDAS**  
Beefsteaks, Póuches, Café, Té y Chocolate.

Carrera de Venezuela N.º 45.  
Setiembre 14.—1 m.

**Liquidación**  
Aviso al público que la Compañía de Transportes «González y Nichols» ha quedado liquidada y disuelta, habiéndose hecho cargo del Activo y Pasivo el Sr. D. Alfonso González Y., según consta en las respectivas diligencias.

Carríos Nicholls.

**Ganga!**  
Vendo en condiciones favorabilísimas para el comprador, un solar apiente para edificar una gran casa en la ciudadela Larrea.

Vivo en la casa del Sr. Fidel Monge, plaza del Teatro.

Quito, Setiembre 21.—1 m.

**Lámparas americanas** de los mejores y selectos modelos.  
Lámparas de cuarzo, de luz fuerte y de gran alcance.  
Lámparas para cocinas.  
Lámparas para baños.  
Lámparas de escritorio.  
Lámparas de mano.  
Aplicación de lámparas nuevas.  
Bombillas con lámparas.  
Baterías con lámparas de Candeo y pilgas.  
Lámparas de alumbrado.  
Circuitos de luz.  
Cables de línea modelo.

**Fuertes y pesqueros**, de lindos colores, para «Amatarras y Pescajes»  
En el almacén de

Rafael PUENTE.

**Llego Llego**  
Alcohol de 40 grados.—Se vende en el almacén de

Setiembre 4.—1 m.

## Campo Libre

### El Contrato

PARA LA OBRA DE AGUA POTABLE

Se nos ha informado que algunos miembros de la Junta de Agua Potable y Canalización, están concluyendo un contrato con la Compañía Mannesmann para las obras de agua, lo cual nos parece completamente inverosímil.

En efecto, ¿quién nos confesaría dicho contrato? ¿En las que propusieron dichos señores en la licitación? ¿Y habrá un solo miembro de la Junta capaz de sancionar semejante barbaridad?

¿Habrá un solo de ellos capaz de consentir en que se celebre un contrato, sabiendo que el precio de los tubos está recargado en setenta y cinco por ciento, cuando claro lo dice el detalle del precio pedido?

¿Habrá un solo que consienta en que el Municipio ó la Junta carguen con el transporte y corramos el riesgo de que la obra no se concluya jamás?

¿Habrá alguno de ellos que sea capaz de consentir en que la Compañía otorgue una garantía moral para la estabilidad de la obra? ¿No se en las condiciones propuestas?

¿En cuáles entonces?

¿Con qué derecho celebrarían un contrato en términos no constantes de las propuestas presentadas á la licitación?

¿Cuál el derecho de preferencia para la Mannesmann de contratar ahora sin licitación?

¿En qué circunstancia lo extrañará?

Quisieramos saber también cuál de los miembros de la junta es ingeniero y competente para juzgar de los planos y estudios de los proyectos, y cómo contratarían sin el auxilio de una persona entendida en la materia?

En papel, debenan ser los planos muy botados y exactos; pero eso no basta.

¿Acaso se trata de contratar sólo por el gusto de decir que la Junta ha hecho algo?

Concedemos suficiente patriotismo á los miembros honorarios de la Junta, y suficiente interés por el país á los extranjeros que forman parte de ella, para que quieren muy bien lo que hacen, antes de comprometer los dineros del pueblo de Quito.

Henos estado hasta ahora enfermos de dos males: temor de insuficiencia y extranjerismo y es tiempo de que nos vayamos curando. Debemos convencernos de que no es necesario ignorar el idioma, andar con polainas y gorritas, para ser capaces, y desinprendernos de los empujones de casa extranjera.

Las obras de agua pueden hacerse en el país, con gente del país, y hasta con dinero del país, sin ser víctimas de la especulación de los extranjeros.

En manos de los nacionales, corremos muchos menos riesgos, en todo sentido.

Confiamos que antes de firmar ningún contrato la Junta lo hará conocer al público, pues es demasiado importante el asunto para que se trate á puercera cerrada.

Apelamos á los señores Dr. Manuel Montalvo, D. Julio Alvarez, y al Sr. D. Alfonso González Y., que habiendo sido concejero municipal en 1905 opuso patriótica y tenaz resistencia al proyectado contrato en esa época y salvó entonces al municipio de esta mala propuesta hoy en vigor que lo autoriza y nos resistimos á creer que haya alguien capaz de consentir en que se lleve á cabo.

Descamamos que la obra se haga y que se le pague á la Compañía, pero no por lo contrario, contratar en condiciones ruinosas. Acordemos que pedíamos ferrocarril, ¿cuéste lo que cueste y en cuánto tiempo, ¿qué más? ¿después? No miramos las caras arrependidos de nuestra ligereza.

Experiencia señores de la Junta.

X. X. X.

### ¡¡Un adiós!!!

Francisco J. Veintimilla Rodas, pide órdenes á sus amigos, así su distinguida clientela para Queda y Queda, para que se le envíen sus órdenes de cancelación dentro de 20 días y facultando al Sr. Emilio A. Calderón (Cobrador General) que se ponga por la parte de los nombres de las personas que no cancelen sus cuentas sin distinción ninguna.—F. J. Veintimilla Rodas.

Quito, Septiembre 18.—1 m.



Desde hace 23 años, goza esta cerveza en todo el país, del más merecido favor del público, por su pureza y esquisito gusto y suavidad. Se vende en todos los almacenes de 1ª clase. Unicos agentes, **ALVARADO & BEJARANO**.

## Desee usted fumar buenos Cigarillos de Hebra?

Pues pida usted la marca **FULL SPEED** de la acreditada fábrica de cigarillos **El Progreso**

## LA MEJOR CERVEZA

LA QUE TIENE MAYOR CONSUMO



## UNICOS AGENTES

CAAMAÑO JIJON & C. GUAYAQUIL

Agosto 29—3 m.

## SOGIAL

**Enfermos:**  
Siempre enferma la Sra. Catalina Villalobos.

De cuidado está la Sra. Isabel Guarderas v. de León.

Ha Mejorado la Sta. Carolina Olano.

Alguna mejoría ha obtenido la Sra. Ana Villafra.

Continúa de gravedad el Comandante José Araujo.

Mejor está el Sr. Carlos Alvarez.

Se sigue de cuidado el Sr. Carlos Granger.

**Viajeros:**  
Ha llegado de Guayaquil el Sr. José Romero Cordero, Diputado principal por la provincia del Guayas.

Del mismo lugar llegaron los Sres. Luis V. Torres y Luis Barzuzeta.

Procedente de Europa llegará hoy el Sr. José Vásquez.

De Riobamba llegará esta tarde el Sr. Roberto Larrea.

Partieron para Latacunga los Sres. Enrique Gangozeta y Anrelo Vallejo.

A Guayaquil se dirigieron hoy los Sres. Alfonso Gamé y José I. Campuzano.

**Adelanta el Ecuador**  
Habiendo llegado ya las fábricas, para la explotación de las stamadas «Agua de Tumbaco» La empresa pide en consumo del público, que hoy se bajan ya los precios de esta, saludable, bendición y salubre agua.

Agua á 40 libras presión, \$1, 20 por docena. Agua sin presión á \$1, 30 la docena, respondiendo la empresa, de la pureza de esta.

Única Agencia en Quito París Moreno y Cia. Filarse en la marca, y la «Quito, Setiembre 21.—1 m.

Los cañites y dulces franceses que venden Urrutia de Gangozeta, son los mejores que hay en la plaza. Comprén las alimdras excelsoir, Alimdras con licor, Caramelos ruinosos, Dátiles rellenos, Círculos, Alubricadores, Frutas de París, surtidas, Gomas suaves, Bocalos de Sultanas, Mezcla surtida etc., etc.

## ATENDEDO:

Al Establecimiento de los fraserías, acaba de llegar un copioso surtido de lentes de pura cristal, para montar anteojos en toda clase, acomodándonos á las vistas más escasas y especiales. Este Establecimiento se ha creado, singularmente, para los individuos cuya vista demande este tipo especial, por exigirlo así la conformación de los ojos.

Poseemos lentes de esferas bi-concavas de toda graduación, para miopías, hipermetropías y presbiterias, cilíndricas con eje de diversa inclinación, para astigmatas; perforadas para gafas sin cerco, para jóvenes elegantes; almadras graduadas, simples, de diverso tinte y fuerza. Tenemos también anteojos para los viajeros en automóvil, y lentes de aumento para engrasar los caracteres tipográficos y leer con facilidad las personas que no quieren hacer uso de anteojos.

Finalmente, para el montaje de las lentes, poseemos monturas de metal, de oro, enchape de oro, aluminio, y acero, en todo de diversa forma y calidad.

Henos resuelto reducir notablemente los precios; y si alguna vez en el comercio encontrásemos anteojos más baratos, aseguramos que, no sería de la calidad de los nuestros, ni os examinarán los ojos científicamente, como debe hacerse, y en tal caso, llevamos riesgo de agravar el daño de la vista.—Quito, Agosto 25 de 1906.

Troya, Haberlin & Cia.

Carrera Venezuela (antigua calle del correo), 58.

En el mismo Establecimiento practican operaciones de Geografía y de oculística, y se reciben consultas referentes al ramo de la Medicina.

Horas de despacho de 12 y media á 4 y media p. m.

## SERVICIO TELEGRAFICO

de nuestros corresponsales

Guayaquil, Setbr. 29

De Lima comunican por cable que el matrimonio del caballero

quintero Sr. Manuel Bonifaz con la señorita Linera María Panizo y Obregón, se ha aplazado para el próximo mes de octubre.

Hoy, como comunicó en mi telegrama anterior, debía partir á Quito el representante del Guayas, Dr. César Borja; pero, á última hora, ha tenido que suspender su viaje por motivo de la enfermedad de su esposa.

El fuerte temblor del 28, no ha dejado de proporcionar buenos sustos, pero además de algunos desgracias insignificantes, ha habido serios casos de acervos á muchos señores y señoras y lesion y golpes de uno ó varios individuos se descompuso parte de una chimenea, cuya propiedad es una

ter llamada Susana Carrillo y derumbó otra de propiedad Juan Franco, resultando gran merida en la cabeza Juan Mendoza. Además, se derramó el agua de todos los tanques de la casa.

En las escuelas de niños de ambos sexos el pánico con el movimiento sísmico, fué indescriptible.

Ayer salió de Hamburgo con dirección á este puerto según noticias cablegráficas, el Sr. Emilio Estrada, acompañado de su esposa.

Corresponsal.

**LUIS A. MARTINEZ**

PINTOR PAISAJISTA

«Quinta Celidón»

Se recomienda á los aficionados al arte visitar ese estudio

Setiembre 6.—1 m.

**Productores de trigo**

En la oficina del Sr. Guillermo Canarero U. (plaza de la Independencia, acerca norte) podrán ustedes informarse de las condiciones de precio, etc. en que se les trilla su trigo.

Quito, Agosto 26 de 1906.—1 m.

**ARADOS** de hierro y de acero, modelos prácticos, desde \$ 15.

**PUNTA**s de repuestos y accesorios.

**RASTRAS** completas de acero.

**RASSTRILLLOS** de 5, 6 y 14 dientes.

**DIENTES** de acero para rastras, modelo magnífico para armarzones de muellos.

**REJAS** de acero de doble punto.

**REJAS** de acero, marca «Puentes» modelo del país, ya probadas con gran éxito.—No necesitan calza.

«Nuevas surtidas»—vende Rafael Puente

Y lustres para toda clase de calzados negros, amarillos y blancos. De todas las marcas conocida y también nuevas.—Por mayor y menor, desde 15 centavos, vende RAFAEL PUENTE.

CRONICA

Cantinas de turno.—Algunas tiendas se han imaginado que es indispensable para la disciplina de Baco, un servicio nocturno de cantina. Para dar origen a tres establecimientos han pasado abiertos toda la noche, despachando activamente las recetas alcohólicas que forman parte de varios sistemas.

Arribo.—Libres de derechos de aduana han ingresado en la República 100 pistolas de caballería, 100,000 tiros, 100 sables y 100 cartuchos para el servicio de las tropas de caballería.

Adelantado.—Hay un Sr. Guayaquileo que cuando en cuando hace sus viajes a la capital de la República. Esos viajes son por los negocios de las madres de familia, no porque el Sr. adelantado se meta en aventuras de mal género con las chicas de la vecindad, sino porque se preocupa de adelantarse el viajero es reunir a ciertos hijos de familia encuente y llevarlos con mil halagos y promesas a las playas de las montañas de la zona de la costa. En un viaje que hizo ese Sr. hace algunos años, se llevó de golpe diez menores, y como el Gobierno libre no permitiera la desesparación de las madres. Últimamente, el viajero se ha marchado llevando a cuestas a dos niños que se están criando en una casa sana de la costa. En un viaje que hizo ese Sr. hace algunos años, se llevó de golpe diez menores, y como el Gobierno libre no permitiera la desesparación de las madres. Últimamente, el viajero se ha marchado llevando a cuestas a dos niños que se están criando en una casa sana de la costa.

Los chicos han sido detenidos en Ambato y enviados a esta ciudad por la Policía Nacional. La gran noticia, según nos aseguran, con motivo de la circular de marras, en la que el General Alvarado anulaba la perturbación del orden público a los Stes. Gobernadores, uno de estos le ha dirigido al General un telegrama, manifestándole que ha puesto a buen recaudo varios caballeros de la localidad, por si ellos pudieran talvez convertirse en conspiradores. El Gobierno como era de suponerse, ha ordenado la inmediata libertad de los presos; pero no la destitución de la autoridad que tan seriamente le ha atropellado las garantías individuales.

Hasta cuándo las hipótesis más atrevidas y disparatadas, señalan el fundamento para perseguir a ciudadanos pacíficos e inofensivos? Mas calma señores Gobernadores, hay que convertirse en persona de bien.

Deutermia.—Así como hay monopolio de papas hay monopolio de alcohol en la plaza de Caracas. Un individuo, llamado Clemente Garzón, que posee su tienda de flores en ese pueblo, se ocupa en cobrar veinte centavos por cada litro de aguardiente que pase por la calle y que no sea comprado en su propia tienda. Este individuo, como otros abusos de ese individuo, se han acercado a la Policía varios indios de los alrededores de Caracas.

Las compañías de bomberos de Guayaquil han solicitado de varias señoras de esta ciudad las banderitas de estraza para celebrar el aniversario del nueve de Octubre. Las que las señoras Elvira Saras...

Los monólogos deberían prohibirse, porque en mal día la gracia que nos hacen, como también la proliferación de chistes y bufonadas, que sólo pueden emplearse para prolongar las funciones, con gran fastidio de los espectadores.

La Policía, ponga un poco más de cuidado para que, los chomadillos, no fastidien lo que tienen la desgracia de caer a su lado. Cuiden también que sólo se fume en el vestíbulo, y no en los pasadizos y hasta dentro de los palcos. Además en el Jurado, debe evitarse el aglomeramiento de gentes, para que los que allí concurren, no tengan que echarse a matar día por día los puestos y produciendo el consiguiente desorden.

Para esta noche el programa de la función es muy variado: Román, levantarán un peso de 1,392 libras; Mr. Laffon, en la triple barra, ejecutará difíciles suertes y los japoneses llamarán la atención del público por la agilidad y corrección de sus trabajos; también se exhibirán nanabos de los perros sabios.

Trabajo.—Actualmente se ocupa la Compañía del Ferrocarril a Quito, en la construcción de un magnífico puente en la quebrada de Tiobamba, entre San Miguel y Latacunga. Tiene en Ambato un inmenso acopio de durmientes para poder en poco tiempo establecer rieles en la vía.

En el vapor «Celia», últimamente llegado a Guayaquil, han venido para el comercio de los productos que contienen rieles, los que se ha ordenado que ingresen sin pagar derechos de aduana. Con todo esto, creemos desahogado el negocio de ferrocarril a la capital, en enero, como ofrecieron los señores de la «Guayaquil and Quito».

Veintinueve.—Anteayer, ya en hora avanzada, se dirigía a la Magdalena el indígena Manuel Hidalgo guiando una carreta tirada por buques. Avanzaba precozamente la carreta, turbando con su monótono ruido el silencio de la noche, cuando asomó por una de las vueltas del camino un grupo de hombres que gritaban descompasadamente. El indígena, instantáneamente, se tendió en lo carreta y apresuró a los buques; pero sus esfuerzos detenidos por una banda de borrachos que quisieron obligarle a que les trajera el dinero que había en la carreta. Como el conductor resistía, se desvanecieron algunas bayonetas y en un instante el desgraciado carretero recibió cuatro roturas de cabeza.

Se ha averiguado que los desalmados aquellos eran militares, la mayoría parte pertenecientes al Escuadrón de Caballería. El Herido fué recibido en el hospital por el médico de Policía practico el reconocimiento legal. (Que ejemplo de moralidad el que nos dan a diario ciertos sujetos de uniformes que en la República existe en la República les pertenece por derecho de...conquista.

Requisitos.—Fue suprimida la Jefatura Jefe y Militar de esta provincia, para ser reemplazada por la antigua guarnición.

Ayer prestó la promesa para ejercer el cargo de gobernador el Sr. D. José Ferrer, un hombre de estatura caballero, quien, a no dudarlo, será desempeñarse correctamente en el

cargo que le ha confiado la actual administración. Los yankees se han constituido en tutores y curadores de las nacionalidades latino-americanas, interponiendo sus votos en la doctrina del Presidente Monroe, doctrina que, si, al principio, persiguió nobles y elevados fines, hoy va haciendo por obra y gracia del imperialismo de hoy, a degenerar en fútil pretexto para el expansionismo del gran coloso del Norte. Como saben los lectores, Cuba que, como los otros países del continente, no ha podido desmentir su origen, después de unos pocos años de paz, se ha llamado a una espantosa revolución por la ambición mesquinista de los caudillos, que son la plaga más espantosa de las repúblicas americanas españolas. La Unión, que libertó a mejor día, contribuyó a libertar a la última de las colonias españolas de muy mal grado, ha visto en la revolución cubana una ocasión muy propicia y oportuna para pescar en río revuelto y con el derecho de «quis sum leus» ha enviado a Mr. W. Taft, exgobernador de Filipinas y actual secretario de Guerra de los EE. UU. para que actuara en Cuba, hasta que se normalice la situación por lo que actualmente atraviesa. Como esto es difícilísimo dado el carácter bilioso de los yankees, el «Uncle Sam» se anexará a ese heroico pueblo, como aconteció con Puerto Rico y Filipinas y como acontecerá con Panamá y con otras naciones del continente.

¿Qué desgraciados somos los pobres, para quienes no existen leyes, para quienes todo derecho es un mito, toda garantía amarga, desengano, sin que ni el tiempo que todo lo remedia, ni los luminosos principios políticos que proclamamos, sean suficientes para no dejar de ser mirados como cosas!

Voy condenado a la Artillería «Sucre» de Guayaquil, pero quiero que sepan mis victimarios que yo no soy un simple soldado, que la injusticia es arma de doble filo, que yo mismo que la esgrimo; y aunque quedan mi esposa y tiernos hijos sujetos a la caridad pública, al fin de mis lágrimas tendrán el valor necesario para conseguir mi libertad.

Quito, 17 de Octubre de 1906. Francisco Valladares.

Sr. Director de «El Comercio». Hace algunos días, D. Javier Cevallos, honrado y pacífico agricultor compró al Sr. Dr. Cárlos Cabezas B., en la suma de cincuenta sucres, diez árboles de heculipalos de una quinta de Chigachí. El Sr. Cevallos, como que por la referida compra, pertenencia, derribó dos de los mencionados árboles, determinando hacer posteriormente lo mismo con los demás. Pasado algún tiempo, al Sr. Cabezas B., quien, a lo que parece, no sabe respetar, como se deben los compromisos, se le ocurrió pensar que la venta de los antedichos árboles la había hecho en condiciones desfavorables para él, en tal concepto, impidió que continuaran derribándose los árboles con el fin de pretendo de que Cevallos no los derribara. Sr. Cabezas B., a pesar de que en el convenio no se había estipulado tal cosa.

No contento con esto y sin embargo de que habían transcurrido ya algunos años desde la venta, trató de recuperar la propiedad de los árboles, pretendiendo que a la fuerza, recibiera Cevallos el dinero que se le había entregado. Como es de suponerse, el señor Cevallos, sin hacer caso de las palabras poco comedidas que le dirigió el Dr. Cabezas, se negó manifiestamente a acceder a la voluntad de éste.

¿Qué consecuencias dijo esta negativa? ¿Entró acaso en razón el Dr. Cabezas y dejó tranquilo a Cevallos? Así era de creer, en lo que se refiere a la verdad, que todo vez que quien se dice caballero debe comprobarlo con hechos que así lo manifiesten; pero

suceso todo lo contrario. El Dr. Cabezas, acompañado de su compañero Daniel Yépez y de otro joven, cuyo nombre ignoramos, indagó el paradero de Cevallos, en la casa que éste tiene en el barrio de San Blas, y habiéndose informado de que D. Javier se encontraba en el momento de su sujeción, inmediatamente a éste se le dio una vez en presencia de Cevallos. Uno, representaron ese Sr. Médico y sus compañeros una mala escena de sainete. Yépez y el otro joven se presentaron en calbado de juez y testigo, respectivamente, y en nombre de la República y por autoridad de la ley quisieron compelir a Cevallos a que escribiera un dinero, precio de la venta. Como Cevallos comprendiendo el ardid se opuso al cumplimiento de esa orden judicial! el Dr. Cabezas se arrojó sobre Cevallos quien estaba indefenso e incriminó, y procediendo como un caballero sino como un patán cualquiera, le dio a mansalva golpes y bofetadas, empujándolo inmediatamente la fuga con el respetable juez y el digno testigo que se habían prestado para la comedia aquella.

Creieron estos señores indignamente, que nadie les había visto, que el hecho quedaría ignorado; pero se equivocaron al medio a la mitad, pues hay muchos que pueden dar razón del atropello a Cevallos quien ha consignado en la Jefatura de Investigación el dinero que le arrojó el agresor en el momento del atropello.

parece increíble que una persona que, pertenece a una familia respetable y distinguida, burlesco de sus compromisos y olvidado que su posición social le obliga a proceder correctamente, emprenda *facturas* como la que dejamos relatada. Es de esperar que vuelva sobre sus pasos y se metan en aventuras que no se avienen bien con el honrado apellido que lleva.

No pase U. por el almirante de Urzúa & Góngora, sin entrar a ver el Variado surtido que ha llegado de flores, polvorines, vasos de color, tinta de color, entres de mesa, bomboneras, relojes, tazas de color para té y café, servicios de porcelana y loza.

Se vende la casa de la familia Cabezas Arce, situada en el Belén, tiene 12 habitaciones, una preciosa mesa, mirador y entrada y vista a las dos calles.—Setiembre 13.—11.

Toda clase de útiles de escritorio halláanse de venta en la papelería de «El Comercio».

Espejos.  
Piano.  
Violín.  
Armarío.  
Vende Carlos D. Guerrero.  
Casa de color, entres de mesa.  
Calle del Mesón.  
Setiembre 7.—15 v.

204 EMILIO SALGARI EL REY DE LOS CANGREJOS 205

californianos que mirasen dónde ponían los pies a fin de no resbalar. Durante una hora larga, caminaron en silencio, después se encontraron frente a un paso estrechísimo que era otro Cañón excavado por las aguas que descendían torruosamente entre un caos de rocas de enormes escollos y grandes gránitas que presentaban varias matices.

A lo largo de las hendeduras había inmensos festones de hierba, en medio de las cuales revoloteaban parejas de pitirreos, de pájaros burlescos que imitan a la perfección el canto de los demás, y se oían cantar al ruiseñor de Virginia.

Sobre la cima de aquellas rocas brotaban acacias espinosas que producen una especie de haba comestible, y se seguían pinos inmensos de setenta y ochenta metros de alto que producen enormes piñas de forma cónica de un pie de largo de longitud.

Los animales que pastaban sobre las laderas de las rocas, al ser perturbados, después se encontraron que producía las herraduras del caballo, escapaban con rapidez vertiginosa, dando saltos inmensos.

Gran número de carneros se montaban semejantes a las cabras en la forma, pero más grande, con grandes cuernos rugosos, que les servía lo mismo que a las cabras para saltar sobre el abismo.

—¿Y por aquí han pasado los negros y los vaqueros?—preguntó Harris.—Sí.—repuso Buk.—¿Aqui están sus huellas?—Se inclinó sobre un trozo de terreno arenoso y húmedo por las filtraciones subterráneas del agua, mostrando a los dos californianos, numerosas señales de los pies de los japoneses.—¿Quince caballos—dijo después de un largo examen.—Ya ven ustedes que no me equivoco.

—¿Estarán muy lejos?—preguntó Blunt.—¿Juraría que estas huellas no datan sino de doce horas.

—Entonces van muy delantito, y no sé cómo vamos a ser regulares para alcanzarlos, yendo nosotros a pie.

—Me esperarán ustedes en cualquier sitio, y yo forzaré la marcha de mi caballo.

No duden ustedes; yo seguiré estas huellas a través del Gran Cañón, es preciso sin dejarlas. Desaparece, señores, el camino se hace más delgado.

La garcanta bajaba rápidamente, y se estrechaba poco a poco, mientras el fondo aparecía cubierto de piedras de arena de diferentes formas, especies, arrastrados allí por el agua.

El caballo, sobre todo, aunque sostenido por el puño sólido de Buk, apenas podía moverse en pie, y corría a saltos, casi instante al peligro de resbalar y romperse las patas.

—Lo comeremos asado—dijo Buk.—¿Ome?—Aquel bicorno que está allá arriba en la cresta de aquella roca y que debe ser el sentinela de algún rebelde. Caerá aquí hecho pedazo, pero poco importa.

Llegará más tierno, señor Buk—dijo el mozo de machacar la carne. Alzaron la vista y contemplaron en lo alto de una roca de una elevación de unos cuarenta metros, una de esas grandes cabras que ya había observado, con la cabeza armada de inmensos cuernos y que les volaba la espalda.

—Está muy lejos, señor Buk—dijo.—Pero no para la carabina de un *cow-boy*—repuso el corredor de praderas.

Alzó el fusil y apuntó con mucha atención al animal, que aún no debía haber advertido la presencia de sus enemigos, y al cabo disparó. El carnero cayó de la cresta, y cayó en la faja bala del tirador, cayó en un salto al Cañón, rodando de roca en roca.

Harris, Blunt y Buk iban a correr hacia el campo de batalla, pero sobresaltado salió de detrás de una roca.

—¿Aquí están. José, vamos a ellos!—Vaqueros y negros aparecieron de improviso, llevando los fusiles prontos para disparar.

—El Rey de los Cangrejos!—exclamó

# La agencia de coches "La Reina" se ha trasladado a la oficina de este diario

LA ÚNICA SUCURSAL DE LA GRAN FABRICA  
LA ITALIA

existe en los portales de Salinas, bajo la casa Municipal

Donde el público consumidor encontrará siempre un gran surtido de abarrotes y conservas frescas de toda clase y todo el producto de la Fábrica "La Italia" como Galletas, Chocolate, Caramelos, Sal refinada.

Para mayor comodidad del público consumidor ha abierto otra Sucursal N. 2 para dar facilidades a los compradores estando abierta hasta la nieve de la noche; queda en frente del Royal Palace Hotel, casa de la Sra. Matilde Flores.

## Máquina de escribir "Hammond"

ESCRITURA VISIBLE

Esta máquina es la más perfecta por sus condiciones mecánicas y la calidad de su material. Hace la impresión automáticamente y escribe siempre parejo. Se cambian instantáneamente los tipos para todos los idiomas. Escriben e papel de cualquier ancho y en cualquier dirección. Tiene mayor capacidad para tablas numéricas y produce 10 copias al carbón. Tiene 20 letras e imprime 50 caracteres. Se corrigen los errores fácilmente y es la que hace menos ruido. Es muy rápida y suave y la más sencilla para extarcir para Minceógrafo.

Es la máquina de primera clase de menor peso y mayor duración que se fabrica

ÚNICOS AGENTES

Avarado & Bejarano.

Se cambian máquinas viejas de todos los fabricantes por las más modernas y perfeccionadas de «Hammond» pagando una diferencia módica.—Junio 28.

## EMPRESA DE COCHES

—LA REINA—  
de C<sup>o</sup> Mantilla y H<sup>no</sup>

En esta Empresa se proporciona elegantes y cómodos coches Landau, Mylord, Victoria y sólidos coches de viaje donde los soliciten. Los pedidos se atienden a cualquier hora.

La Empresa cuenta con buenos talleres de herrajería y carrocería, en donde se reparan toda clase de carrocerías y se hace todo trabajo concerniente al ramo. Al frente de estos talleres se encuentran los hábiles artesanos, señores Carlos Heliodoro Ojeda y Abel Camilo Troya, quienes por su larga práctica han llegado a perfeccionarse en la materia. Se emplean los mejores materiales extranjeros y del país. Puntualidad y esmero en las obras.

## AGUA DE TESALIA

Las mejores aguas minerales—naturales son las de Tesalia, que se hallan de venta en el almacén de Paris Moreno & C<sup>a</sup>, junto al Banco Comercial y Agrícola.

La Empresa no responde de la legitimidad de estas aguas si no se las compra en el depósito general Paris Moreno & C<sup>a</sup>.

Carrera de García Moreno.

## SECCIÓN AMENA

LOS CELOS

Hay hombres y mujeres de los que puede decirse que son celosos de profesión. Para algunos de ellos, la pasión de los celos no deja estar de relacionada en cierto modo con la envidia; para otros es como un río en unas venas, como una fuerza de la Naturaleza, como una embriaguez irresistible.

Así hablaba Samón, f. Sofo de entre bastidores, aleccionado por las muchas aventuras que había corrido en los teatros del Boulevard. Negándose interrumpió a Samón, diciéndole:

—Cuando se desea contar una historia se cuenta a rienda suelta género de preámbulos, enojosos siempre al final de una comedia de solteros.

—No me interrumpas. Todo relato es una cosa religiosa que merece respeto y atención.

—Te escuchamos—dijo Julio Varlor, hombre muy aficionado a calarse, fumando un gran cigarro después de la comida.

—Pues empiece. Amaba yo con delirio a la hermosa Nellis, a la que diariamente visitaba en su camerino.

Me sería muy difícil explicar la razón de los celos con respecto a aquella criatura, pero como sus cabellos y su talle de ballarina india tenían que ver algo en el asunto. En verdad, no me daba motivo alguno para que me indujera a dudar de su virtud; pero su virtud pesaba lo que una pluma, y yo veía siempre esa pluma en el aire. La fidelidad de Nellis tenía para mí un valor puramente físico. No me llegaba al alma lo que ella pudiera pensar, quizás porque pensaba poco, y suplía las ideas por los gestos.

No me quedaba más remedio que ejercer una vigilancia continua. En cierta ocasión tuve momentos de terrible y avasalladora angustia. Un ciento de dragones, hombre elegante y de muy buena figura, se enamoró de Nellis. Durante algunos días la encontraba sin cesar no lejos de ella. Como era natural, yo no la abandonaba ni un instante. Al salir de la escena, me daba el brazo y la acompañaba a su cuarto.

El entonces era muy joven, y desengañado, al parecer, se puso a rebotar en torno de la graciosa Laura Violette, que no dejó de acogerle con cierta benevolencia.

Me había tranquilizado por completo, cuando una noche, al llegar, como de costumbre, antes de levantar el telón, encontré sentada en el corredor a la encargada de la sastrería, una tal Victoria. La saludé distraído y me dirigí al cuarto número 6, en el cual debía estar mi encantadora Nellis. La llave no se halla en la cerradura. ¡Himé con la mano y nadie me contestó. ¡O ruido de risas y después... nada más. ¡Volví a llorar inútilmente. Silencio absoluto. Los latidos de mi corazón podían oírse a través de la puerta. Ciego de ira, me dirigí al sitio donde estaba Victoria, a la que pregunté:

—¿Ha llegado la señorita Nellis?

—Sí, señor. No le falta más que un cuarto de hora para salir a escena.

—¿Y nada que poner entre los dientes?

—Habría que contar con la caza—señor Blunt.

—¿Quién sabe lo que me ha pasado?—dijo el escritor.

—¿Podríamos almorzar aquí antes de ponerme en marcha?

—Tendrá mucho gusto en ofrecérselo, si lo tuviese; pero, desgraciadamente, no poseo más que la media botella del whiskey.

—¿Y nada que poner entre los dientes?

—Habría que contar con la caza—señor Blunt.

—¿Quién sabe lo que me ha pasado?—dijo el escritor.

—¿Podríamos almorzar aquí antes de ponerme en marcha?

—Tendrá mucho gusto en ofrecérselo, si lo tuviese; pero, desgraciadamente, no poseo más que la media botella del whiskey.

—¿Y nada que poner entre los dientes?

—Habría que contar con la caza—señor Blunt.

—¿Quién sabe lo que me ha pasado?—dijo el escritor.

—¿Podríamos almorzar aquí antes de ponerme en marcha?

—Tendrá mucho gusto en ofrecérselo, si lo tuviese; pero, desgraciadamente, no poseo más que la media botella del whiskey.

—¿Y nada que poner entre los dientes?

—Habría que contar con la caza—señor Blunt.

—¿Quién sabe lo que me ha pasado?—dijo el escritor.

sé, había cruzado el corredor, chocando conmigo a su paso. La Trulet hablaba con Victoria y yo me consideraba en ridículo. Para colmo de mi desventura, un autor me tendió la mano y mostré desos de charlar un rato conmigo. Iba a comenzar el acto y tuve que retirarme para dirigirme a un descanso. Allí estaba cuando un bulto envuelto en blancas gasas, bajó precipitadamente la escalera.

Reconocí a Nellis, a quien traté de seguir, sin lograr mi propósito por haberlo impedido otras mujeres que en el momento me rodeaban.

Cuando llegué a los bastidores, acababa Nellis de entrar en escena. Estaba loco de indignación, como si me hubieran cruzado la cara con un látigo. Mi furor se acrecentó de un modo terrible, cuando ví tras de mí al teniente de dragones. Noté que no andaba por allí Laura Violette, la cual debía tardar en bajar siete u ocho minutos. ¿Cómo podía yo sospechar que aquel hombre no aprovechara este tiempo para charlar con su amigo?

Sentía ya en la palma de mi mano la bofetada que iba a darme al oficial, cuando Nellis salió de la escena, en la que no debía ya presentarse hasta el acto siguiente.

Me precipité sobre ella, y le dije con voz baja:

—¡Miserable!

Nellis se quedó sorprendida y su asombro aumentó mi indignación. La así del brazo y empecé a correr con ella. Los corredores estaban vacíos. Metí a Nellis en su cuarto, exclamando al entrar:

—Todo ha concluido entre nosotros!

—¿Qué es lo que ha concluido?—me dijo sonriendo.

—Me has estado viendo salir y entrar. Nellis lanzó una estrepitosa carcajada.

Levanté la mano y ella no se movió de su sitio.

—¡Iba a pegarte y a cometer una salvajada, cuando al mirar en torno mio me sorprendió soberanamente el aspecto del cuarto.

—¿Pero—dije—no estamos en tu camerino?

—No—contestó Nellis—esta noche he prestado mi oído a Laura Violette, que necesitaba un espejo de gran tamaño.

La pobre Nellis se echó a llorar con un niño.

—¿Ya no me quieres!—exclamó con dulce voz.

—Pero su dolor fué combatido por el abrazo que le di. La infeliz quejó presa en él como un pobre pajarillo asaltado por una inmensa ola.

J. H. ROSSY.

## Pasatiempos

CHARADA

Igual se baña mi todo en prima que en dos tres pues te tiene sin cuidado... a pesar de ser mujer.

ENIGMA

El sol fué quien me dió vida y el sol me sule acabar; hago a la gente asombrar, y aunque del agua nacida, al aire vuelvo a parar.

Soluciones correspondientes al número anterior: A la charada histórica: Moraplo.

## UN CONTRASENTIDO

—Dime, Matilde, dónde podría yo comprar unos encajes antiguos? —En cualquier establecimiento de novedades.

## Memorandum

Octubre tiene 31 días, 4 de fiesta y 27 de trabajo.

Plas de la luna  
Luna llena el..... 2  
Cuarto menguante el..... 10  
Luna nueva el..... 17  
Cuarto creciente el..... 31

Santos del día  
Hoy martes 2: Los santos Angeles Custodios ó de la Guardia, santos Cirilo y Constantino, etc.

Comisarios de turno  
Sres. Alfredo Sevilla y Belisario Tapa.

Médico de turno  
Dr. Juan J. Díaz y Miño.

Practicante de turno  
Carlos Moreno Moncayo.

Boticas de turno  
La Botica Alemana y la Central.

Telegro  
Las líneas del Norte y Sur francas.

Compañía de Transporte  
Luas.—Salen: Rápido para Cajabamba y Omiluis para Ambato.  
Ligas: Rápido de Cajabamba.  
Miercoles.—Sale: Rápido para Cajabamba.  
Ligas: Omiluis para Ambato.  
Jueves.—Sale: Omiluis para Ambato.  
Ligas: Rápido de Cajabamba.  
Viernes.—Sale: Rápido para Cajabamba y Omiluis para Ambato.

Existencia de Hoteles  
En el Hotel «Escudador»: José Oarbenelli, Alberto Herranz, Capitán Solís, Leopoldo Jarrín, Alberto Klein, Alfredo Alvarado Abel A. Uquillas, Rosendo Uquillas.

En el Hotel «Royal Palace»: Henry Harrison, Manuel Santa María, José Miguel Rivadeneira, Carlos Rivadeneira. General Díaz, F. Zumbier.  
En el «Americano»: Ramón López, A. Maury, D. Ortiz y familia, S. Romulus, Juan E. Marchetti, G. Malson, Juan Jaramillo y señora, Federico Gary.  
En el Hotel «Paris»: Jorge Cabret, Miguel Barriga, Augusto Eto, Roberto Mayer.

## Cambios bancarios

Banco Comercial y Agrícola  
Londres..... 102 1/2  
París..... 101  
Hamburgo..... 98  
Italia..... 101  
New York..... 107  
España..... 86  
Chile..... 35 1/2  
Lima..... 82  
Guayaquil..... 4 la par.  
Los tipos señalados son los que rigen en Guayaquil.

Banco del Pichincha  
Londres..... 102 1/2  
París..... 101  
New York..... 107  
España..... 87  
Guayaquil a la par.

## ESTACION

En la entrada de la ciudad (Chica bacalle) se vende un espacio terreno, central, cerca a la plaza, con los frentes, adecuado para diversos usos para casas. Pronto llegará el Tren; y como será estación de carga, se improvisará una población y habrá cuadruplo estos terrenos. La persona que quiera hacer gran negocio, aproveche la oportunidad, que se vende al módico precio de un sucre el metro. Entendidos en la dueña que vive en el mismo barrio de Chimbacalle. S. 21 a. Meseta Chiriboga v. de M.

## LUIS A. DILLON

Comisionista.—Guayaquil  
Se encarga de toda clase de pedidos al Exterior; así como de despachos de Aduana y remisión de carga al Interior de la República.

Para mayor información dirigirse al Sr. R. M. Simons, Gerente General de los Sres. E. V. Harman & C<sup>o</sup> en esta ciudad.

Quito, Setiembre 26.—10

## VERDADERA NOVEDAD

Son los artísticos y precocidos diplomados por títulos de corporaciones científicas y literarias que acaban de llegar al establecimiento «La Especialidad» situado en la esquina de la Compañía.

Quito, 26.—8

## OPORTUNISMO

Se vende la casa del Sr. Eduardo Demarquet, situada junto a la de la familia Donoso Ch., a media cuadra de la plaza de San Francisco, carretera Colívar. Quien interese puede tratar con el Sr. Sixto Durán en el estudio situado en la esquina de las hercerías de San Agustín.

Setiembre 13.—1 m.

## Estalló la Revolución

En el Hotel Americano se preparan cenas para después de la salida del Teatro.

## DOS HACIENDAS

necesita en arriendo una persona honrada y de responsabilidad.

Acérquense a esta Imprenta.

## TE DEMONTO

Lo venden Urrutia & Gangotena.

## CHICHA «BOGOTANA»

Es la bebida más digestiva, más nutritiva y más higiénica; es un remedio infalible para la anemia y debilidad en general. A las nodrizas les da una gran cantidad de leche, de primera clase.

Especial esmero en el aseo. Se vende en la Agencia: frente a la Iglesia del Carmen Alto. Carrera de la Puente 2<sup>a</sup>.

Quito, Setiembre 26 de 1906.

nos al Rey de los Cangrejos—dijo Blunt.

—Yo estaba solo, y aunque lo hubiera logrado, no hubiera acometido los otros catorce.

—Tiene usted razón, Buk—dijo Harris.

—Volví junto al cliff—continuó el coronel—e hice bajar al coronel y a mis compañeros, asegurándoles que nada había que temer.

Cuando nos encontramos reunidos todos en la plataforma, celebramos consejo sobre lo que había que hacer, y todos estuvimos de acuerdo en procurarnos ante todo caballos, y pedir la ayuda de la guarnición del fuerte Defiance, para tratar de libertarles a ustedes inmediatamente.

Sabíamos que existe un ranch a siete millas de aquí, y un cuando no lo estávamos, que de los pastores permanecieran todavía allí, nos dirigimos a él a marchas forzadas.

Llegamos en el momento en que los pastores, asustados por la aparición de los primeros ginetes navajos, se preparaban a huir hacia Peach-Spring.

En cuanto tuvimos caballos y viveres, el coronel y mis compañeros partieron en el acto para Defiance.

—¿Y porqué se ha quedado usted aquí?—preguntó Harris.

—Para espiar los movimientos de los negros y de los vaqueros, y seguirles hasta la mina si fuera necesario.

aquí—repuso Buk.—A lo más van dos horas delante de nosotros.

—Señor sota-coronel—dijo el escritor.—¿Podríamos almorzar aquí antes de ponerme en marcha?

—Tendrá mucho gusto en ofrecérselo, si lo tuviese; pero, desgraciadamente, no poseo más que la media botella del whiskey.

—¿Y nada que poner entre los dientes?

—Habría que contar con la caza—señor Blunt.

—¿Quién sabe lo que me ha pasado?—dijo el escritor.

—¿Podríamos almorzar aquí antes de ponerme en marcha?

—Tendrá mucho gusto en ofrecérselo, si lo tuviese; pero, desgraciadamente, no poseo más que la media botella del whiskey.

—¿Y nada que poner entre los dientes?

—Habría que contar con la caza—señor Blunt.

—¿Quién sabe lo que me ha pasado?—dijo el escritor.

—¿Podríamos almorzar aquí antes de ponerme en marcha?

—Sin embargo, al cabo de cuatro horas, los dos californianos y el coronel lograron llegar al fondo del Gran Cañón, siguiendo siempre la pista de los resacas de los vaqueros.

—Aquí podemos descansar un par de horas—dijo Buk.—Hemos bajado por un sitio que pocos hombres hubieran recorrido en tan poco tiempo y ha sido muy fácil.

Se interrumpió bruscamente mirando hacia unas matas de cactus que brotaban en la base de la inmensa muralla.

—Ahí ha habido encendida una hoguera—dijo. Los negros deben haberse detenido en ese sitio.

Se aproximó a los cactus, y mostró a los dos californianos un montón de ceniza, sobre las cuales se veían tristes medio consumidos.

Cogió uno, sopló sobre él, e hizo brotar una chispa.

—El Rey de los Cangrejos no debe de estar lejos. El fuego estaba aún bajo la ceniza.

—¿Creo usted que los negros y los vaqueros se han detenido aquí?—preguntó el escritor.

—Las huellas dejadas por sus caballos se detienen en este lugar—repuso Buk.—Un corvo—no se engaña nunca.

—Entonces nos nos deben llevar mucha ventaja—dijo Harris.

—Supongo que habrán dormido

—¿Ha descubierto usted las huellas de su ruta?

—Ayer tarde.

—¿Adónde se dirigen?

—Hacia el Gran Cañón. Esos bandidos tratan indudablemente de unirse a Will Rock.

—¿Y dónde volverá usted a encontrar al coronel?

—No me detenga. Mi caballo lleva una herradura en forma de trébol, y mis compañeros no tendrán la menor dificultad en seguir mis huellas. La que deje esa herradura, no puede confundirse con la de los demás caballos. Ahora, señores, que han reposado ustedes bastante, bajemos también nosotros al Gran Cañón.

—¿Por el sendero recorrido por los apaches?

—No; existe otro más cómodo. No perdamos tiempo, porque urge que yo me halle cerca de los bandidos que me preceden.

Dejaron el cliff y el corvo—volvieron su caballo por la brida, emprendiendo la marcha por el sendero que conducía hacia el orillón, seguido por Blunt y Harris.

Al llegar a la brida, miró durante algunos instantes la sima que se abría a sus pies, en cuyo fondo se alzaba una laguna negra que impedía ver el Colorado; después se puso a costear las rocas, recomendando a los dos